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Путешествие 
в большую науку

Мы в город Изумрудный 
идем дорогой трудной 

Борьба 
с засильем борщевика 

Поколение сильных 
и победителей 

с. 3 с. 4 с. 5 с. 7

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

На шести площадках муниципального образования «Муринское городское поселение» 1 июня не умол-
кали радостный смех и веселье на праздничных мероприятиях, посвященных Дню защиты детей. Пошу-
мели от души и встретили школьные каникулы и долгожданное лето!
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ЗАЖИГАЕМ ЗВЕЗДЫ ДЕТСТВАВ первое воскресенье лета 
в городе Мурино сразу на 
шести площадках прошли 
торжественные мероприя-
тия, посвященные Дню за-
щиты детей. Специально 
подобранные к празднику 
программы были, что назы-
вается, на любой вкус. Весе-
ло было всем: и малышам, и 
их родителям.

На улице Оборонной детвору 
под веселую музыку встречал 
огромный Чебурашка и весе-
лые аниматоры. Под их нача-
лом маленькие жители окрест-
ных домов водили хороводы, 
участвовали в занимательных 
викторинах. Победителей жда-
ли сладкие призы. На набереж-
ной реки Охты ребята погрузи-
лись в атмосферу беззаботного 
детства, раскрыли свой творче-
ский потенциал и почувствова-
ли себя частью яркого созвез-
дия на празднике «Зажигаем 
звезды детства». Виновники 
торжества под заразительный 
смех ловили радужные мыль-
ные пузыри и загадывали же-
лания.

Интересная феерическая 
программа «Большой праздник 
движения» состоялась на ста-
дионе в деревне Лаврики. Море 
улыбок и отличного настроения 
было гарантировано всем при-
сутствующим. Ребята вместе с 
волшебными героями танцева-
ли, играли, пели песни и азар-
тно участвовали в эстафетах.

В парке на улице Английской 

Уникальный школьный му-
зей «От прошлого к будуще-
му» открылся в торжествен-
ной обстановке в Муринской 
СОШ № 3. Отрадно отметить, 
что он стал уже тридцатым 
по счету во Всеволожском 
районе. Детище, созданное 
руками педагогов, учени-
ков и их родителей, будет 
направлено на сохранение 
исторической памяти.

Проект вошел в число побе-
дителей во Всероссийском кон-
курсе инициатив родительских 
сообществ, организаторами ко-
торого стали Российское обще-
ство «Знание» и Министерство 
просвещения РФ. На его реали-
зацию выделен 1 млн рублей.

«Дорогие гости! Сегодня 
в жизни нашей школы очень 
значимое событие. Мы откры-
ваем музей, который посвящен 
80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Он уни-
кален тем, что над его созда-
нием работали абсолютно все 
участники образовательного 
процесса. Коллектив школы 
стал инициатором этого дей-
ства. Конечно, это родители, 
ставшие победителями конкур-
са и получившие грант. Все это 

позволило нам приобрести за-
мечательные музейные витри-
ны, современное оборудование, 
расходные материалы, мягкую 
мебель. Еще хочется отметить 
жителей нашего микрорайо-
на, в котором находится школа. 
Они с удовольствием делились 
с нами фотографиями тех лет, 
раритетами, которые вы сегод-
ня увидите здесь. И конечно, в 
первую очередь это наши дети. 
Большая часть представленных 
в музее экспонатов создана их 
руками. Сначала они с помо-
щью компьютерных программ 
создавали трехмерные модели 
исторических памятных мест, 
распечатывали их на 3D-прин-
терах. Название нашего проек-
та «От истоков в будущее сквозь 
технологии» дало впоследствии 
название нашему музею. Еще 
одна его особенность – соче-
тание реальных артефактов и 
современных компьютерных 
технологий. Так, например, с 
помощью голографической 
пирамиды посетители уви-
дят трехмерное изображение
28 мемориалов «Зеленого поя-
са Славы». Шлем виртуальной 
реальности позволит не только 
рассмотреть, но и ощутить себя 

участником некоторых знаме-
нательных событий Великой 
Отечественной войны. Школа 
сегодня – сфера формирова-
ния человека, место, где реа-
лизуются методы воспитания 
подрастающего поколения, па-
триотическое настроение всей 
страны. Наш педагогический 
коллектив с открытием такого 
пространства связывает на-
дежды на дальнейшее развитие 
воспитательной системы учеб-
ного заведения», – выступил на 
открытии директор СОШ № 3 
Никита Ракитин.

Первыми посетителями музея 
стали представители руковод-
ства районной администрации, 
комитета образования Всево-
ложского района, директоров 
школ района по воспитанию, 
духовенства и активисты обще-
ственных организаций. Почет-
ное право разрезать красную 
ленту было предоставлено заме-
стителю главы администрации 
Всеволожского района, члену 
регионального отделения Рос-
сийского общества «Знание» 
Светлане Цымбаревич и пред-
ставителю межрегионального 
общественного патриотического 
движения «Вечно живые».

От раритетов до современных технологий

и на улице Графской цирковые 
артисты удивили маленьких 
зрителей своим мастерством, 
подарили ребятам калейдоскоп 
радости и волшебства, а зани-
мательные мастер-классы и 
яркая фотозона стали настоя-
щим украшением праздни-
ка. Особенно всех порадовал 
приглашенный на шоу фокус-
ник. Радости детворы не было 
предела, когда маг с помощью 
волшебной палочки и заклина-
ния из своего цилиндра достал 
живого кролика. Причем при-
коснуться и погладить пушисти-
ка старались все. Кроме этого, 
необычный мастер-класс дал 
для малышей еще один цирко-
вой артист. Он не только про-
демонстрировал зрителям свое 
умение виртуозно укрощать 
теннисные мячики, но еще и 
показал всем желающим основ-
ные приемы жонглирования. 

Во дворе дома 53, корпус 2, 

на улице Шоссе в Лаврики дет-
вора окунулась в мир веселья и 
дружбы с героями программы 
«Краски детства». Ребята по-
лучили настоящий фейерверк 
эмоций: зарядились позитивом 
под зажигательные танцеваль-
ные хиты и провели криохими-
ческие опыты с эрудированным 
ученым.

Неожиданным сюрпризом 
для всех муринских ребят стали 
яркие разноцветные леденцы, 
а безудержный детский смех и 
счастливые лица детей – луч-
шая награда для организаторов 
праздника.

«Этот замечательный празд-
ник напоминает нам о самом 
важном – о счастье, здоровье и 
благополучии наших детей. Их 
искренний смех, любопытные 
глаза и безграничная энергия –
это настоящее чудо и наша об-
щая радость», – на своей стра-
ничке в социальных сетях по-

делилась депутат Муринского 
городского поселения Диана 
Сергиенко.

На одной из площадок стал 
свидетелем, как маленький ре-
бенок уговаривал маму не идти 
домой, а еще чуть-чуть остать-
ся на празднике. Девочка ради 

этого пообещала родительнице, 
что не только будет послушной, 
но и перечитает заданную в 
школе на летние каникулы худо-
жественную литературу. Значит, 
праздник удался.

Юрий Кузьминых 
Фото автора

В двух залах размещены 
материалы об участниках Ве-
ликой Отечественной войны, 
работе Дороги жизни, герои-
ческой обороне Ленинграда и 
стойкости его жителей в годы 
блокады. Также сюда вошли ма-
кеты известнейших памятников 
и мемориальных комплексов, 
расположенных в том числе 
на территории Всеволожско-
го района, – «Цветок жизни», 
«Разорванное кольцо», «Рум-
боловская гора», траурный кур-
ган «Дневник Тани Савичевой», 
Осиновецкий маяк. 

В качестве экскурсоводов 
выступили сами школьники. 
Они с волнением рассказали и 
показали гостям важные вехи 
истории победы советского на-
рода над фашистскими захват-
чиками. Чуть позже всех гостей 
ждала интересная викторина, 
посвященная Дню Победы. В 
ней необходимо было отве-
тить на ряд вопросов, для это-
го участникам раздали специ-
альные пульты. На огромном 
мониторе высвечивались во-
просы, и за несколько секунд 
все должны были на них отве-
тить, нажав кнопку на пульте. 
Действо оказалось столь ув-

лекательным, что школьники и 
взрослые автоматически раз-
делились на команды. Прежде 
чем дать ответ, даже людям с 
советским образованием при-
шлось советоваться друг с дру-
гом. К сожалению, не обошлось 
без ошибок. Но для всех при-
сутствующих главным было не 
победа, а участие.

«Я уверена, что этот музей 
станет украшением нашей плея-
ды школьных музеев во Всево-
ложском районе. Это еще объе-
динение всех поколений. Очень 
важно, что в его создании при-
нимало участие много людей. 
Это, несомненно, дает такой ре-
зультат, который мы здесь увиде-
ли сегодня. Впечатлений много, 
поражает то, что ребята сделали 
экспонаты своими руками. На 
уроках удалось совместить со-
временные технологии, историю 
и патриотизм. Это втройне пре-
красно», – прокомментировала 
Светлана Цымбаревич. 

Напоследок гостям предло-
жили оставить отзывы в почет-
ной книге. После чего участни-
ки мероприятия сделали общую 
фотографию.

Юрий Кузьминых
Фото автора
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Что нужно сделать выпускнику школы 
сегодня, чтобы его жизнь завтра стала 
лучше? Получить востребованное выс-
шее образование. Как выбрать себе 
профессию, которая и через двадцать 
лет будет востребованной и высоко-
оплачиваемой. Муринские школьни-
ки побывали на дне открытых дверей 
в академическом университете имени 
Ж.И. Алферова.

Этим материалом мы начинаем серию 
публикаций об этом уникальном учебном 
заведении. В них мы постараемся дать 
будущим абитуриентам больше необхо-
димой и расширенной информации о 
студентах, учебе, научных сотрудниках 
вуза.

Подобные мероприятия, как открытые 
уроки, очень нужны тем, кто в скором 
времени покинет стены родной школы 
и отправится в свободное плавание. 
Одно такое посещение может заменить 
часы кропотливого поиска информации 
в интернете, сэкономить время и заве-
сти полезные или просто интересные 
знакомства. 

Вместе со старшеклассниками мурин-
ской СОШ № 5 в этот субботний день все 
мы получили возможность узнать под-
робнее об Алферовском университете 
и учебе в нем, а также принять участие 
в увлекательной экскурсии по музею и 
лабораториям университета. Посчаст-
ливилось не только почувствовать себя 
первокурсниками в современной ауди-
тории, но и попасть в святая святых –
рабочий кабинет Жореса Ивановича. 
После смерти ученого его переоборудо-
вали в музей – мемориальный кабинет. 
Главный экспонат – Нобелевская пре-
мия. Лауреату дали две медали. Одна 
хранится в семье, вторая – в универси-
тете. Какая из них оригинальная? Это 
загадка. Нам ее не раскрыли даже наши 
сопровождающие. В это сакральное для 
вуза место всегда водят первокурсников, 
чтобы рассказывать о великом человеке  

и лицезреть ставшие уже достоянием 
страны письма, дневниковые записи, 
семейные фотографии известного рос-
сийского ученого. 

Наука, наука и только наука – вот 
стержень всех дел Алферовского уни-
верситета в роли национального центра 
в области полупроводниковой микро- и 
наноэлектроники, фотоники, микро-
флюидных и биосенсорных технологий, 
вот основа системы подготовки носи-
телей уникальных исследовательских 
компетенций «от школьной скамьи до 
академии наук». Этот негласный девиз 
Алферовского университета – не просто 
красивая фраза.

Более 150 выпускников физико-
математического лицея, который, к сло-
ву, старше университета, – ныне дей-
ствующие сотрудники Физико-техни-
ческого института имени А.Ф. Иоффе. 
Среди них члены-корреспонденты Рос-
сийской академии наук. Кроме того, вуз 
включает в себя не только центр выс-
шего образования, который предлагает 
программы бакалавриата, магистратуры 
и аспирантуры, но и научный центр и ли-
цей «Физико-техническая школа». Объ-
единить три в одном – идея основателя 
университета первого ректора Жореса 
Алферова. 

На входе нашу группу встречали буду-
щие ученые, студенты первого курса. «В 
Санкт-Петербург я приехала поступать с 
Северного Кавказа. Буквально с пятого 
класса решила для себя, что буду зани-
маться наукой. Сейчас учусь на кафедре 
нанобиотехнологий. Это, несомненно, 
профессия будущего», – рассказывает 
наша сопровождающая Ольга.

Изначально наше пребывание было 
разделено на три этапа: первая озна-
комительная лекция, потом небольшое 
чаепитие и экскурсия по лабораториям.

«В университете ежегодно обучается 
порядка 250–300 человек. За счет такого 
малого количества студентов препода-

вательскому составу удается обеспечить 
индивидуальный подход к каждому из 
них. Наш университет – это история не 
про массовое производство. Это история 
про качество.

Человек поступает на одну из двух 
программ и спокойно учится два кур-
са. После ему нужно определиться с 
направлением научной работы, то есть 
выбрать один из предлагаемых профи-
лей. Например, это может быть профиль 
«Физика и нанотехнологии» или «Полу-
проводниковые нанотехнологии», «Тео-
ретическая физика», «Физика космоса», 
«Цифровая физика», «Нанобиотехноло-
гии» и «Биоинформатика». Кроме того, 
необходимо найти научного руководи-
теля, определить тему. В ходе образова-
тельного процесса студент приобретает 
прикладные навыки, учится проводить 
исследования, писать статьи. Также у 
него есть возможность пройти практику 
как у нас, так и у партнеров универси-
тета. Например, у ближайших, вместе с 
которыми разрабатывались образова-
тельные программы по физике и биотех-
нологиям. Это Физико-технический ин-
ститут имени А.Ф. Иоффе РАН и Институт 
эволюционной физиологии и биохимии 
имени И.М. Сеченова РАН», – расска-
зал ответственный секретарь приемной 
комиссии университета Константин Кот-
ляр.

В университете считают, что погруже-
ние в науку нужно начинать с первых лет 
обучения в вузе. Чем раньше молодой 
человек поймет, что такое научное со-
общество, тем раньше он осознает, чего 
хочет сам, и тем раньше придет к успеху. 
В СПбАУ уверены, что путь ученого – это 
учиться всю жизнь.

Много внимания уделяется созданию 
для студентов условий комфортной сре-
ды проживания. В общежитии приезжие 
живут в комнатах по два человека. В каж-
дой туалет и душ. На этажах расположе-
ны кухни, зоны отдыха.

Еще одну немаловажную роль в жиз-
ни алферовцев играет спорт. В стенах 
университета расположен спортивный 
комплекс. Например, в бассейне прохо-
дят занятия физкультурой, а еще студен-
ты имеют право раз в неделю посещать 
его бесплатно самостоятельно. Также 
есть тренажерный зал, теннисный корт. 
Периодически в комплексе проводятся 
соревнования по мини-футболу.

Захватывающее мероприятие дли-
лось около трех часов. Захотелось спро-
сить о своих впечатлениях не только 
муринских школьников, но и их препо-
давателей. «Очень понравились лабора-
тории, огромные в них машины. Честно 
признаюсь, все очень круто», – говорит 
школьница Александра. К нашему раз-
говору подключается ее одноклассница: 
«Интересно, но выбор я свой пока еще 
не сделала. В запасе у меня еще два 
года. Но после сегодняшнего мероприя-
тия буду размышлять над увиденным».

«Мне показалось, что нашим детям 
сегодня здесь было интересно. Особенно 
была видна заинтересованность маль-
чишек. Все школьники познакомились с 
новыми для себя профессиями. Мне са-
мой было очень интересно и увлекатель-
но. Понравилась организация мероприя-
тия. Сначала в формате диалога. Так 
сказать, пообщались в неформальной 
обстановке. Потом была захватывающая 
практическая часть. Я человек далекий 
от физики и математики, и мне стало так 
интересно. С удовольствием поступила 
бы сюда, если бы появилась такая воз-
можность», – поделилась со мной учи-
тельница английского языка СОШ № 5 
Ирина Фролова. 

Наша экскурсия подошла к своему 
логическому завершению. Усталые, но 
довольные школьники отправились по 
домам. По дороге к метро они делились 
впечатлениями. Значит, сегодняшний 
визит в храм науки был ненапрасным.

Юрий Кузьминых, фото автора

ПУТЕШЕСТВИЕ В БОЛЬШУЮ НАУКУ
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В МОБУ «Муринская СОШ 
№ 5» состоялась премьера 
сказки-мюзикла по мотивам 
«Волшебника Изумрудно-
го города». На сцене вместе 
с совсем маленькими акте-
рами блистали дети с огра-
ниченными возможностями 
здоровья. Громкими апло-
дисментами зрители встрети-
ли юных артистов школьного 
театра «СоДействие».

У многих в детстве эта 
книжка была самой любимой, 
ее перечитывали по многу раз, 
поэтому имена главных героев 
всем знакомы с малых лет.

Автор сказки Александр 
Волков написал ее о приклю-
чениях девочки Элли и ее со-
бачки Тотошки в волшебной 
стране, где Изумрудный город 
был основой всего. Однажды 
злая колдунья Гингема накол-
довала ураган, который унес 
девочку и ее собачку в стра-
ну Жевунов. Чтобы вернуться 
домой, Элли вместе с новыми 
друзьями Страшилой, Желез-
ным Дровосеком и Трусливым 
Львом придется отправиться 
по дороге из желтого кирпича 
в Изумрудный город на поиски 
волшебника, который испол-
нит их заветные желания.

Сегодня нашим собесед-
ником стала идейный вдохно-
витель и создатель школьного 
театра «СоДействие» Татьяна 
Парфентьева. Мы попросили 
рассказать ее о своем детище.

– У меня три высших обра-
зования. Изначальное – ре-
жиссер массовых театрализо-
ванных форм, потом менеджер 
социальных технологий и 
психолог. На протяжении бо-
лее двадцати лет своей про-
фессиональной деятельно-

Мы в город Изумрудный идем дорогой трудной
сти пришла к выводу, что мне 
интересны дети со сложным 
восприятием мира, так на-
зываемые с ограниченными 
возможностями здоровья. Это 
разные категории, и мой опыт 
позволяет успешно с ними ра-
ботать. Большую часть жизни 
проработала в медицинском 
центре. Когда пришла в школу, 
погрузилась в работу школьно-
го психолога. Провожу с детьми 
коррекционные занятия. По-
чему театр? Мой опыт работы 
подсказал, что обычные заня-
тия – это только одна сторона 
медали. Много сделать трудно. 
Ограничение по времени. Тог-
да пришла идея сделать театр. 
Дети с ОВЗ могут учиться в 
обычной школе. Социализа-
ция им не противопоказана. У 
них нет ограничений. Если их 
изолировать, то их восприятие 
мира будет страдать. Что каса-
ется их выступления на сцене, 
это работает психологически. 
Для ребенка услышать свой го-
лос, перебороть страх большо-
го количества зрителей в зале 
нелегко. Набор в театральную 
группу шел бойко. Шестнад-
цать человек изъявили жела-
ние выступать на сцене.

– Почему «Волшебник Изум-
рудного города»?

– Моя фишка состоит в том, 
что я иду от желания детей. 
Своим подопечным я предло-
жила съездить в Санкт-Петер-
бург на этот спектакль. Всем 
очень понравилось. Принцип 
работы с диагнозом ОВЗ, что-
бы они видели определенный 
персонаж и ассоциировали с 
собой. Что необходимо сделать, 

чтобы эти черты присутствова-
ли в каждом из них. В последу-
ющем во время наших занятий 
мы разговаривали и рисова-
ли понравившихся им героев. 
Выяснилось, что им запал не 
только спектакль, но и сами 
герои. Почему? Каждый из них 
понятен им по-своему. У одного 
отсутствие сердца, у другого не 
хватает ума и смелости. Везде 
понемножку, и уже интерес-
ный человек. Тогда это плюс 
один. Второе: у меня не все 
дети с ОВЗ, есть обычные стар-
шеклассники. В этом случае 
хорошо работает принцип то-
лерантности и инклюзии. Посо-
ветовалась со старшими подо-
печными и озвучила им идею о 
постановке. Начались репети-
ции. Сначала был просто спек-
такль. Постепенно он перерос 
в мюзикл. Главное действо на 
себя взяли ученики старших 
классов, а для младших были 
написаны специальные роли. 
Для каждого отдельно писался 
сценарий, зная способности 
каждого и ресурсы. Образуя их 
маленькое участие в постанов-
ке, понимала, что для одного 
будет подвигом просто постоять 
на сцене, другим чуть больше. 
Потом было предложено внести 
в текст сценария песни. Ребята 
решили попробовать себя в во-
кальном процессе. Последнее: 
ко мне подошла моя ученица 
и предложила свою песню, ко-
торую вся труппа исполнила в 
финале. Наш театр называет-
ся «СоДействие». Всем детям 
и их родителям я говорю, что 
в названии – сопричастность, 
возможность помочь не только 

себе, но и окружающим тебя лю-
дям. Быть вместе. Именно эти 
правила действовали на про-
тяжении подготовки к премь-
ере. Каждый внес свой вклад в 
спектакль. 

– Какие трудности были при 
подготовке спектакля? Объе-
динить ребят с ОВЗ и обычных, 
наверное, достаточно трудно?

– Честно скажу, когда шли 
активные репетиции, появи-
лись сомнения, что свои силы 
немного переоценила. В моей 
голове логически сказка была 
выстроена полностью. Но как 
говорится, одно предполага-
ем, другое получается. Для 
того чтобы был хороший ко-
нечный результат, всех необ-
ходимо было сплотить. Дети 
с ОВЗ особенные. Пять минут 
они в ресурсе, десять минут 
потом никакие. Во время ра-
боты были скандалы, обиды, 
извинения. Наладить в кол-
лективе дружескую атмосферу 
было моей сверхзадачей. Она 
была важна. В первую очередь 
я психолог. Для меня театр – 
это средство, чтобы ребенок 
сделал для себя важный шаг 
в жизни. Не только по отноше-
нию к себе, но и к другим. Еще 
всем своим ученикам пытаюсь 
внушить, что не вы для театра, 
а он для вас. Пользуйтесь, что 
вы здесь есть, пробуйте себя 
на сцене. Ошибайтесь, пойте, 
танцуйте. 

– Для придания спектаклю 
красочности пришлось изго-
тавливать декорации и шить 
костюмы?

– Декорации сами рисова-
ли. Малыши и «старшаки» их 
придумывали самостоятельно. 
Натаскали кучу картонных ко-
робок. Их собирали букваль-
но по всему городу. Костюмы 
помогла изготовить педагог 
по труду Марина Винникова. 
Педагог от Бога. Именно бла-
годаря ей получилась на сцене 
красота. Активно участвовали 
родители.

– Кто больше волновался 
перед премьерой – вы или ма-
ленькие артисты?

– Одному такое дело поднять 
очень тяжело. Много было ор-
ганизационных моментов. Бла-
годарна своим коллегам. Вол-
новались все. К счастью, все 
прошло хорошо. «Волшебник 
Изумрудного города» был на-
писан еще в добрые советские 
времена. Они изменились, се-
годняшнее поколение растет на 
других произведениях. У детей 
другие кумиры, любимые герои. 
Но все равно настоящая друж-
ба, взаимопомощь и готовность 
прийти на помощь в любую ми-
нуту актуальны во все времена.

– Расскажите о дальнейших 
планах вашего театра.

– Если все получится, то в 
следующем году мы планируем 
приступить к постановке еще 
одной сказки «Незнайка в Сол-
нечном городе». Здесь можно о 
многом рассказать и показать.

Мне оставалось только поже-
лать моей собеседнице даль-
нейших творческих успехов.

Юрий Кузьминых 
Фото автора

Шоу талантов и фейерверк достижений
На днях в муринской СОШ № 5 в актовом 
зале на одной сцене прошло сразу два 
ярких и запоминающихся события –
фестивали «Шоу талантов» и «Фейер-
верк достижений». Если первое меро-
приятие уже стало традиционным, то 
подведение итогов второго состоялось 
впервые.

В рамках фестиваля «Фейерверк до-
стижений» были отмечены самые выдаю-
щиеся ученики школы в номинациях 
«Школьный талант» и «Запредельный 
талант». Каждый обладатель престижной 
награды заслуженно получил благодар-
ственное письмо от администрации шко-
лы и кубок в виде символа фестиваля.

«Дорогие друзья, уважаемые пре-
подаватели, родители и, конечно же, 
наши замечательные обучающиеся! 
Сегодня мы собрались здесь, чтобы 
отметить и поздравить тех, кто достиг 
высоких результатов в науке, культу-

ре и спорте. Это не просто достижения, 
это результат упорного труда, настой-
чивости и стремления к совершенству. 
Каждый из вас вложил в свои успе-
хи не только время и усилия, но и ча-
стичку души. Наука, спорт и культура –
это не просто увлечения. Это возмож-
ность проявить себя, показать свои та-
ланты и способности, а также научиться 
работать в команде, преодолевать труд-
ности и достигать поставленных целей.  
Вы настоящие герои, которые вдохнов-
ляют окружающих своим примером», –
подчеркнула в своем выступлении ди-
ректор учебного заведения Галина Шен-
кевич.

Поздравления чередовались высту-
плениями юных артистов. В гала-кон-
церте фестиваля «Шоу талантов» приня-
ли участие 10 лучших номеров, которые 
прошли отборочный этап. Каждый участ-
ник праздника стал победителем в сво-

их номинациях, а именно: «Вокальное 
искусство», «Хореографическое искус-
ство», «Инструментальное исполнение», 
«Художественное слово» и «Спорт». 

Концерт, в котором участвовали наши му-
зыканты, певцы, чтецы и танцоры, поразил 
своими номерами, а аплодисменты зрите-
лей звучали на протяжении всего вечера.
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В этом году я переехала из Санкт-
Петербурга в восточное Мурино. Мне 
нравится мой район – много зелени, 
живописных мест для прогулок. Но 
есть одна проблема, омрачающая ра-
дость новоселья, – это борщевик Со-
сновского. 

Отдельные ростки борщевика мож-
но встретить везде: на газонах, детских 
площадках, обочинах по дороге к метро. 
Где-то видны следы борьбы – травле-
ния или выкапывания. Но больше всего 
его растет под окнами моего дома – на 
берегу реки Охты. Что неудивительно, 
так как реки – один из способов рас-
пространения его семян. Взгляните на 
спутниковые снимки – почти вся дельта 
реки окружена веселой кудрявой по-
рослью. Это все борщевик. 

В народе бытует мнение, что с ним 
должны бороться власти или еще какие-
то специальные люди. Но чтобы власть 
обратила внимание и начала клевать 
собственников, нужно писать жалобы, 
обращать внимание на проблему.

К счастью, есть неравнодушные 
люди, не готовые мириться с засильем 
борщевика. Мы с соседями провели 
несколько субботников по его унич-

БОРЬБА С ЗАСИЛЬЕМ БОРЩЕВИКА

В Мурине, как, наверное, и в любом другом современном круп-
ном мегаполисе, остро стоит проблема бытового мусора. Его 
можно увидеть везде: на улицах, площадках, во дворах, а также 
на природных объектах. 

тожению и уборке мусора. На берегу 
реки нельзя применять химию, поэтому 
действовали разрешенными методами: 
накрывание черной пленкой, выкапы-
вание ростков ниже корневой шейки. 
Конечно, усилий нескольких человек ка-
тастрофически не хватает, площадь на-
шего участка от моста Дружбы до улицы 

Шоссе в Лаврики – около трех гектаров. 
Нет людей, не хватает на всех лопат. 
Нам удается лишь отвоевать небольшие 
пятачки вдоль тропинок, но дело это не-
быстрое. Много сил уходит на поддер-
жание вскопанных территорий, они тре-
буют регулярной прополки и засевания 
злаковыми культурами. 

СДЕЛАТЬ ГОРОД ЧИСТЫМ

И если территории у жилых 
комплексов приводят в по-
рядок силами управляющих 
компаний, то состояние неко-
торых городских обществен-
ных зон остается достаточно 
плачевным. Как говорится, 
чисто не там, где убирают, а 
там, где не мусорят. К счастью, 
в нашем городе все больше 
людей, неравнодушных к про-
блемам экологии и вопросам 
чистоты. Причем делают они 
это по повелению души. Се-
годня мне удалось побесе-
довать с двумя замечатель-
ными девушками, которые 
участвуют в мероприятиях по 
очистке города от мусора, –
Анной Свиридовой и Та-
тьяной Костиной. Первая –
жительница Мурина, вторая 
приезжает к нам из соседнего 
города Бугры. Они привлека-
ют к этому делу других людей 
и сами приходят на уборку со 
своими семьями. Вот и сегод-
няшнее наше общение прохо-
дило в разгар уборки Брачне-
ва ручья.

– Анна, как часто вы устраи-
ваете такие выходы на приро-
ду?

Анна: У нас в планах ре-
гулярно выходить хотя бы 
раз в месяц, потому что му-
сор – это такое дело, которое 

постоянно имеет место быть 
в любое время года. Весной 
субботники проводим актив-
нее, потому что дальше появ-
ляется зелень, и весь мусор 
уже не увидишь, не найдешь. 
Но выйти и прибрать у свое-
го дома можно всегда, почему 
бы и нет? Мы в своем доме 
на Охтинской занимаемся 
этим регулярно. Но это только 
общедомовое мероприятие, 
а хотелось бы выйти на мас-
штабы города Мурино. Адми-
нистрация поддерживает это 
дело, но общегородские суб-
ботники устраивает только по 
сезону и обычно весной.

– Анна, как давно и почему 
вы занимаетесь организацией 
подобных экологических ак-
ций?

Анна: С детства люблю этим 
заниматься, а в Мурине я живу 
с 2016 года. Но раньше я только 
присоединялась к таким акци-
ям, а теперь организовываю их 
сама. 

Татьяна: Анна всегда встре-
чает, рассказывает о масшта-
бе работы и распределяет нас: 
«Вот ты с этой стороны по пе-
риметру, а я с этой стороны по 
периметру». Все потом работа-
ем, перекрикиваемся.

Анна: В объявлении изна-
чально пишем, чтобы мешки и 

перчатки приносили свои. Но 
я тоже беру запасные. У меня и 
аптечка всегда с собой на вся-
кий случай. О технике безопас-
ности тоже лучше рассказать, 
но все люди взрослые. Я в про-
цессе работы за всеми смотрю, 
могу крикнуть: «Осторожно!» 
Зульфат напоминает несколько 
раз, чтобы все читали прави-
ла техники безопасности. Мы 
распределяем территорию по 
возрастам. На более пологой 
местности – пенсионеры. На 
спуске, так сказать в экстре-
мальных условиях, у нас моло-
дежь. Дети любят быть у самой 
воды, но нужно обязательно за 
ними следить и быть очень ак-
куратными. У нас всегда есть 
какой-то мини-план по убор-
ке. Обычно за час или два мы 
справляемся. Дольше задер-
живаться не стоит, опять же 
нужно, чтобы человек получал 
от работы удовольствие, только 
так. 

– Откуда же мусор попадает в 
Брачнев ручей?

Татьяна: С позиции наблю-
дателя могу сказать, что часто 
мусорные контейнеры быва-
ют переполненными, потому 
что мусоровозам физически 
не проехать к ним из-за того, 
что граждане своими авто-
мобилями загораживают им 
путь. В итоге мусор с мусорных 
площадок разносится по бли-
жайшей территории ветром и 
попадает в канал. Проходят 
дожди, все это закрывается 
водой, затем гниет в почве, и 
тем самым страдает наша эко-
логия. В Буграх такая же ситуа-
ция.

– А в Мурине есть еще места, 
которые страдают от загрязне-
ния? Или это проблема только 
ручья, как вы считаете?

Анна: Ручей как будто бы 
ничей, и нет какой-либо ор-
ганизованности в его уборке. 
Поэтому жильцы все взяли на 
себя. Мусора глобально здесь 
очень много. Самая загрязнен-
ная территория в городе имен-
но вокруг водоемов. Чаще все-

го это Брачнев ручей по всей 
протяженности. Это канавы, 
где Воронцовский бульвар. Из 
сообществ в социальных сетях 
я вижу, что они очень загрязне-
ны, но их никто не убирает. И я 
не знаю, с чем это связано. Ну 
и этот участок между метро и 
Авиаторов Балтики, где сейчас 
строят дорогу, там тоже всегда 
такая заброшенная территория 
была. Идешь до метро, вокруг 
мусор грязь, и это никто не уби-
рал. Сейчас там закрыто, а до 
стройки мы сами там убирали 
периодически.

Татьяна: Там сейчас поста-
вили много мусорок у метро, и 
проблема с мусором наполо-
вину, я бы сказала, решилась. 
Ту же сигарету человек теперь 
выкидывает не в траву, а в урну.

– Почему важно участвовать 
в решении вопросов экологии?

Татьяна: Чем ты больше за-
ботишься о природе, тем боль-
ше тебе приходит. Люди поль-
зуются природными ресурсами, 
но никто не задумывается, что 
их нужно восполнять. Напри-
мер, летом, уезжая на отдых 
к озеру, можно взять с собой 
лишний мешок и после отдыха 
забрать не только свой мусор, 
но и чужой. Это уже поможет 
природе.

Анна: Мне кажется, что та-
кая уборка с семьей, вот Татья-
на с сыном и мужем пришли, я 
с сыном, – это очень хороший 
процесс воспитания и личный 
пример. Дети всегда активно 
включаются в процесс. Это и 
физическая активность, и поль-
за для здоровья идет, и воспи-
тательная работа, и передача 
опыта.

Татьяна: Я, как педагог с 
высшим образованием, могу 
сказать, что нужно с детства 
прививать любовь к труду. Тог-
да ребенок будет трудолюбив 
и во взрослой жизни. Если ты 
сейчас на своем примере по-
казываешь, не принуждая и не 
заставляя, он посмотрит и ска-
жет: «Я хочу помочь маме». И 
сам будет доволен тем, что по-

мог. Мои муж и трехлетний сын 
убрали какие-то деревяшки из 
ручья, и я слышу, как сын гово-
рит: «Мы молодцы, ты молодец, 
папа». То есть идет такое при-
общение к труду. Труд сделал 
из обезьяны человека, нужно 
об этом помнить. И продолжать 
эту пропаганду среди подраста-
ющего поколения. Помогать и 
направлять их. Это интересно 
и для ребенка, это как игра. А 
если проговорить перед этим, 
что это забота о природе, то у 
ребенка точно это закрепится 
уже.

–  Что за мусор чаще всего вы 
находите?

Татьяна: Полиэтилен чаще 
всего, влажные салфетки, бу-
тылки.

Анна: В ковидные времена 
были маски, бахилы, перчатки. 
В любое время года много па-
кетов с фекалиями животных. 
То есть за питомцами убирают, 
но тут же выбрасывают не туда, 
куда нужно. И конечно, много 
пластика, полиэтилена, и это 
уже проблема открытых мусо-
рок прежде всего.

– А из самого необычного что 
находили?

Анна: Из самого необычно-
го у нас тут настоящая ванна в 
ручье плавает, скорее всего, ее 
сюда какие-то подростки при-
тащили. Явно не ветром занес-
ло.

Татьяна: А я из самого не-
обычного нашла сегодня же-
лезный ковшик.

Проблемы экологии очень 
актуальны. Но порой мы сами их 
создаем, без всякого зазрения 
совести загрязняя улицы, газо-
ны и водоемы. Из-за банальной 
лени мы подаем плохой пример 
нашим детям, которые потом 
снова бросят что-нибудь не-
нужное в какой-нибудь ручей. 
Может быть, стоит остановить-
ся и задуматься? Ведь нам же 
жить в этом городе и на этой 
планете. Начните с себя, и мир 
изменится в лучшую сторону.

Подготовила 
Анастасия Урлапова

Иногда подходят интересующиеся 
люди, спрашивают, что мы делаем и 
зачем, предлагают помощь. Один раз 
ко мне подошла соседка, попросила 
выдать ей лопату и просто без лишних 
слов приступила к работе. Ее посту-
пок меня растрогал. Еще один сосед 
предложил пропахать пойму трак-
тором. Пока эта заманчивая идея на 
стадии разработки. Также я планирую 
установить информационный стенд о 
борщевике Сосновского. Судя по на-
шему общению с прохожими, многие 
не знают, как он выглядит до цвете-
ния, чем опасен, что можно сделать 
своими силами, чтобы искоренить 
его.

Взаимодействие с властями тоже 
дает плоды. Было написано обращение 
через приложение «Госуслуги. Решаем 
вместе». По нему мы получили ответ, 
что собственнику направлено предпи-
сание по уничтожению борщевика. Бу-
дем следить за его исполнением.

Юлия Слипец 
Фото автора
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В августе 2003 года сотрудникам ГУУР МВД удалось поставить 
точку в расследовании громкого уголовного дела о двух килле-
рах. Бывшие спецназовцы брались за самую грязную работу. На 
счету у этих нелюдей была не одна человеческая жизнь.

КАК СТАРУШКА ДВУХ КИЛЛЕРОВ ПОЙМАЛА

Потом в откровенном разго-
воре оперативники из главка 
признались мне, что эти про-
фессионалы действовали пре-
дельно осторожно, но один не-
большой просчет они все-таки 
допустили.

Кто бы мог подумать, что 
конец кровавым похождени-
ям киллеров положит обыч-
ная старушка. Между собой 
сыщики окрестили ее божьим 
одуванчиком. Она оказалась 
в нужном месте в нужный час, 
проявив при этом завидную 
гражданскую позицию. В тот 
вечер женщина возвраща-
лась от подруги домой. Решив 
срезать путь, она оказалась в 
районе подсобного хозяйства 
ГУИН МВД республики, сосед-
ствующего с угодьями совхоза 
имени Фрунзе. Здесь, рядом с 
объездной трассой, начинают-
ся земли Сокулукского райо-
на. Места тут довольно глухие, 
даже днем всегда безлюдно, 
поэтому встреча с чужаками 
вызвала у нее невольные подо-
зрения.

…Эту парочку она заметила 
сразу. Первое, что бросилось 
в глаза, – суета на отдаленном 
поле, где два здоровых мужи-
ка поздним вечером роют яму. 
Причем не маленькую, а по 
пояс глубиной.

Старушка сразу проявила к 
этому делу интерес, изменив 
маршрут. Она, не побоявшись, 
отправилась в сторону копате-

лей. Подойдя ближе, поинтере-
совалась их работой. Один из 
незнакомцев ответил: «Собака 
у меня сегодня сдохла, вот при-
ехали с другом ее хоронить. Не 
выбрасывать же члена семьи в 
мусорный контейнер».

Ответ не устроил пенсионер-
ку. Она насторожилась, но не 
подала виду. Женщина не стала 
на глазах у здоровенных мужи-
ков поднимать шум. Сельская 
активистка твердо знала, что в 
тех местах близко к поверхно-
сти подходят грунтовые воды и 
разложившийся со временем 
труп животного может отравить 
экологию.

Как мне потом признались 
оперативники, хорошо, что ста-
рушка не стала качать права, а 
спокойно отправилась дальше. 
Преступники не посчитали ее 
опасным свидетелем и надея-
лись, что их ответ устроил лю-
бопытную бабушку. Если бы они 
хоть на секунду почувствовали 
опасность, то на их совести 
было бы еще одно убийство.

В общем, со своими «приро-
доохранными» мыслями пенси-
онерка отправилась не домой, а 
к ближайшему посту ДПС. В тот 
вечер там дежурили командир 
взвода ОГАИ Чуйского област-
ного УВД Джолдошбек Арыкба-
ев и двое инспекторов Калыгул 
Тентиев и Алмазбек Курамы-
шов. Стражи порядка внима-
тельно выслушали бабушку, за-
тем посадили свидетельницу в 

машину и попросили показать 
место захоронения собаки.

К моменту приезда инспек-
торов ДПС на поле орудовал 
уже один человек. Другой 
уехал в город, оставив напар-
ника в одиночестве рыть мо-
гилу (именно он после полуно-
чи должен был привезти сюда 
тело). Одного взгляда стражам 
порядка хватило, чтобы по-
нять, что выкопанная яма по 
габаритам больше подходит 
для человека, чем для живот-
ного. Милиционеров заин-
тересовал еще один вопрос: 
почему житель четвертого ми-
крорайона столицы копал яму 
в такой глухомани, в совер-
шенно противоположном ме-
сте от своего дома? Все встало 
на места, когда один из со-
трудников правоохранитель-
ных органов нашел в машине 
подозрительную улику.

После, обсуждая перипетии 
этого уголовного дела с ру-
ководством Чуйского ГУВД, я 
услышал об их высокой оцен-
ке действий инспекторов. 
Они повели себя очень гра-
мотно. За разговорами один 
из милиционеров незаметно 
заглянул в багажник. Там сре-
ди вороха вещей он заметил 
окровавленную наволочку. В 
нее была завернута бейсболь-
ная бита. На ней были видны 
едва различимые бурые пятна. 
Подозрения усилились. Даже 
после этого патрульные про-

явили завидное хладнокровие. 
Они не стали пороть горячку, а 
спокойно попросили землекопа 
проследовать с ними на стацио-
нарный пост ГАИ для соблюде-
ния простой формальности –
окончательного установления 
его личности. Кстати, киллер 
посчитал такое требование ми-
лиционеров вполне законным 
и, чтобы не вызвать у них по-
дозрений, охотно согласился. 
Он прекрасно осознавал, что у 
инспекторов ДПС на него ни-
чего нет, поэтому не проявлял 
признаков беспокойства. Хотя, 
конечно, мог с помощью лопа-
ты оказать сопротивление даже 
трем милиционерам. Имея за 
плечами спецподготовку, по-
лученную в спецназе, он разо-
брался бы с ними без особых 
проблем.

Как только подозрительный 
фигурант оказался на посту, 
стражи порядка сообщили о 
нем оперативникам из Глав-
ного управления уголовного 
розыска МВД. Те приехали не-
замедлительно. Оказалось, что 
они давно охотятся за подо-
зреваемыми, обладая полной 
оперативной информацией о 
задержанном и его подельни-
ке. Потом сыщики удивлялись, 
какой смертельной угрозе под-
вергали себя дорожные ин-
спекторы.

Теперь общими усилия-
ми милиционерам необходи-
мо было придумать, как без 
стрельбы выманить второго 
киллера. Почувствовав опас-
ность, тот мог в любой момент 
избавиться от улик и податься 
в бега. Стражи порядка тогда 
открыли мне не все свои се-
креты. Единственное, что они 
вкратце рассказали, – как уму-
дрились вызвать напарника 
землекопа. Придумали повод, 
что другу срочно понадобилась 
помощь. По телефону сообщи-
ли, что тот на своей легковуш-
ке добрался до трассы, а потом 
машина сломалась. Неисправ-
ное авто случайные водители 
фур помогли дотолкать до по-
ста ДПС. Там он его ждет. Не 
прошло и часа, как в установ-
ленное место на темно-синем 
«Ниссане-Блюберде» прибыл 
подельник. Его задержали, как 
только он вышел из салона.

К утру у оперативников ГУУР 
МВД не было сомнений, что 

арестованные оказались муж-
чинами высокого криминаль-
ного полета. Не теряя времени, 
сыщики по месту их прожива-
ния провели санкционирован-
ные обыски. В квартире одно-
го из них было обнаружено... 
тело. Установили, что сначала 
55-летнего мужчину убийцы 
оглушили бейсбольной битой, 
а затем влили в него смертель-
ную дозу клофелина. Кстати, 
именно для этой жертвы на глу-
хом поле убийцы рыли могилу. 
В процессе предварительного 
расследования была найдена 
машина убитого там же, в од-
ном из гаражей в четвертом 
микрорайоне.

Следствие тогда установи-
ло, что бывшие спецназовцы 
специализировались исклю-
чительно на заказных убий-
ствах. По одной из версий, 
убитый якобы заказал им свою 
жену. Женщина требовала у 
нерадивого мужа развод, ока-
заться без копейки в кармане 
и крыши над головой заказчик 
не хотел. Он стал искать кил-
леров. За эту услугу пообещал 
наемным убийцам заплатить 6 
тысяч долларов, однако после 
успешно выполненной рабо-
ты решил кинуть исполните-
лей. Такого отношения к себе 
спецназовцы не простили и 
вынесли клиенту смертельный 
приговор.

В дальнейшем в рассле-
довании появились и другие 
улики. Криминальный дуэт был 
экипирован по всем правилам 
киллерской спецподготовки. 
Например, в гараже вместе с 
машиной нашли пистолет ТТ 
с двумя снаряженными мага-
зинами, обрез, маску и наруч-
ники. В другом микрорайоне 
и тоже в гараже хранился и 
вовсе грозный арсенал: троти-
ловая шашка, 7 боевых гранат 
разной модификации, 28 газо-
вых и дымовых шашек, 4 ком-
плекта противогазов и нового 
камуфляжа, а также бутылка 
фанты с огромной порцией 
клофелина. Но самое главное –
был обнаружен газовый резак 
для вскрытия сейфов. Ско-
рее всего, готовилось крупное 
ограбление одной из финан-
совых структур, причем в духе 
захватывающих триллеров – с 
дымовыми завесами, паникой 
и стрельбой.
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Во Всеволожске состоялся 
первый областной спортивный 
форум «Сохраняя Победы». 
Здесь участники праздника, 
люди с ограниченными воз-
можностями здоровья и ве-
тераны СВО, смогли проявить 
себя как в игровых, так и в ин-
теллектуальных видах спорта.

В мультицентр социальной и 
трудовой интеграции показать 
свое мастерство съехалось 
свыше 130 участников из всех 
районов региона. 

Мероприятие началось с 
торжественного парада. Под 
звуки торжественного марша 
юнармейцами были вынесены 
знамена – флаги России, Ле-
нинградской области и копия 
Знамя Победы. Выстроившись 
в колонну, команды строем 
прошли по беговой дорожке. 
Представляя спортивные дру-
жины, ведущие мероприятия 
озвучили, что спортсмены Все-
воложского района – лидеры по 
количеству спортшкол и подго-
товке спортсменов. За послед-
нее время подготовлено более 
100 кандидатов и 25 мастеров 
спорта. Центр «Восход» – одна 
из самых известных школ стра-
ны. Построены крытый ледо-
вый каток, современные пло-
щадки.

Гостей игр приветствовали 
председатель комитета по фи-
зической культуре и спорту Вя-
чеслав Комаров, заместитель 
главы администрации Всево-

ложского муниципального рай-
она по социальному развитию 
Светлана Цымбаревич и совет-
ник губернатора Ленинград-
ской области по медицинской 
реабилитации участников СВО 
Владимир Евполов.

«Рад приветствовать вас 
на столь знаменательном для 
области мероприятии. Оно 
проводится впервые в нашем 
регионе. Это очень важно, что 
здесь собрались все районы. 
Сегодня мы будем не только со-
ревноваться, но и обменивать-
ся опытом. А также развивать 
направление паралимпийского 
вида спорта. В кластере ком-
плексного сопровождения и 
реабилитации участников СВО, 
в мультицентре будет создан 
центр компетенции по пара-
лимпийским видам спорта и 
адаптивной физической куль-
туры. Сегодняшнее мероприя-
тие становится очень важным 
для развития данного направ-
ления», – сказал Владимир 
Сергеевич. 

Чуть позже для всех желаю-
щих начались мастер-клас-
сы по боксу, Всероссийскому 
физкультурно-спортивному 
комплексу «Готов к труду и обо-
роне» (ГТО), функциональному 
многоборью, керлингу, гольфу, 
шашкам и бочче, а также това-
рищеский матч по флорболу и 
турнир по пара-армрестлингу.

С победителем в весовой 
категории до 85 килограммов в 

ПОКОЛЕНИЕ СИЛЬНЫХ И ПОБЕДИТЕЛЕЙ

В Сертолове на полигоне состоялось масштабное спортивно-па-
триотическое мероприятие – «Забег победителей», посвященный 
80-летию Победы в Великой Отечественной войне. В соревнованиях 
приняли участие 13 детских команд из Сертолова от 7 до 17 лет, 6 тру-
довых коллективов Всеволожского района и 13 взрослых команд.

Мероприятие включало в себя бег по пересеченной местности с 
препятствиями. Участникам необходимо было преодолеть препят-
ствия в виде военной техники, стен с проломами, рвов, траншей, 
грязевых и дымовых преград. Все это позволило всем без исклю-
чения ощутить на себе всю сложность боевой обстановки, пройдя 
настоящие военные испытания.

Торжественную церемонию открытия украсили ансамбль бара-
банщиц «Алые паруса», хореографический коллектив «Вираж» и 
показательные выступления секции карате киокусинкай. Сопро-
вождали команды на всей дистанции опытные инструкторы.

Забег победителей

В Колтушах в спорткомплексе «Ладога Арена» 
прошел ежегодный традиционный турнир по 
мини-хоккею с мячом среди мужских люби-
тельских команд «Кубок Ладоги – 2025». Со-
ревнования были посвящены 80-й годовщине 
Победы в Великой Отечественной войне.

В соревнованиях приняли участие четыре 
хоккейные дружины «Всеволожск», «Муринские 
медведи», «Невская заря» и гости из столицы – 
«Водная гвардия». 

По словам организаторов, турнир состоял из 
двух этапов. Сначала команды провели между 

собой игры в круг. Затем состоялись полуфина-
лы. Проигравшие команды оспаривали звание 
бронзовых призеров.

В финале встретились ХФК «Всеволожск» 
(тренер – Владимир Гайдуков) и «Муринские 
медведи» (тренер – Роман Дурновцев). Матч 
прошел в бескомпромиссной борьбе, где наша 
команда уступила со счетом 4:2.

По итогам соревнований «Водная гвардия» 
(тренер – Тимофей Красильников) стала третьей, 
а «Невская заря» (тренер – Тихонов Андрей) за-
няла последнее место.

Проиграли в финале

мы обычные. Хочется, чтобы 
окружающие это понимали», – 
прокомментировал мой собе-
седник.

Председателя комитета по 
физической культуре и спорту 
Вячеслава Комарова попроси-
ли поделиться с нашими чита-
телями своими впечатлениями 
о сегодняшнем празднике. «Та-
кое мероприятие мы проводим 
впервые в Ленинградской обла-
сти. Это, смело можно сказать, 
новая история и новая веха в 
создании паралимпийских ви-
дов спорта. С учетом СВО они, 
несомненно, будут набирать 
обороты и становиться неотъ-
емлемой частью нашего спорта. 
Принято решение в этом году на 
этой площадке со специалиста-
ми, связанными с наукой и ме-
дициной, открыть во Всеволож-
ске крупный центр по развитию 
паралимпийских и олимпийских 
видов спорта, чтобы не только 
проводись здесь замечатель-
ные спортивные праздники, 
но и дать возможность нашим 
административным районам 
приобрести навыки в тех или 
иных видах спорта. Большая 
часть из них сегодня представ-
лена здесь, на нашем фести-
вале. Они все адаптированы 
для участников специальной 
военной операции. Еще посмо-
трели на настроение участни-
ков праздника. Их надо чаще 

собирать. Для них это новая 
жизнь. Уверен, что наши «Игры 
Победы» станут традиционны-
ми. Они в дальнейшем будут 
проводиться в канун Дня Побе-
ды. Полученный сегодняшний 
опыт ребята привезут к себе в 
районы, и круг любителей спор-
та будет заметно расширен. И 
конечно, наша задача не про-
сто здесь всех собрать, а дать 
возможность почувствовать 
себя нужными обществу. В июле 
этого года у нас в регионе бу-
дем принимать Всероссийский 
кубок защитников Отечества по 
армрестлингу. Участник меро-
приятия из Соснового Бора бу-
дет впервые представлять нашу 
область в столь престижных со-
ревнованиях. Сегодня мы в ра-
боте с людьми с ограниченными 
возможностями делаем первые 
шаги. Но они заметны, при этом 
очень важны и необходимы», – 
говорит Вячеслав Николаевич.

Финальный свисток в со-
ревнованиях по флорболу стал 
неким последним аккордом. 
Спортсмены отправились в 
сектор для награждения. Глядя 
на лица участников, неволь-
но поймал себя на мысли. Се-
годня здесь, на стадионе, как 
никогда понятен олимпийский 
принцип: главное не победа, а 
участие.

Арсений Найденов, 
фото автора     

состязаниях по армрестлингу 
Иваном Унгуряном удалось по-
общаться сразу после его фи-
нального поединка. «На таких 
соревнованиях выступаю пер-
вый раз. Честно признаюсь, 
эмоции зашкаливают. Плюс 
набрался необходимого опыта. 
Спортом занимаюсь с раннего 
детства. Лет с семи активно 
занимался футболом. Сейчас 
посещаю атлетический зал, 
стараюсь поддерживать себя в 
хорошей спортивной форме», –
говорит мой собеседник.

Участник СВО 37-летний 
Евгений Матросов (позыв-
ной Леший) был мобилизован 
в первые дни специальной 
военной операции. Недав-
но медики обнаружили у него 
серьезное заболевание. При-
шлось уволиться в запас. 
«Воевал в пехоте. Наши под-
разделения закрепляются на 
отвоеванных участках сразу 
после штурмовиков. Потом 
держат оборону. Повидал вся-
кого. В молодости профессио-
нально занимался спортом. 
Кандидат в мастера по лыжно-
му двоеборью. Прыжки с трам-
плина и лыжные гонки. Се-
годня собираюсь попробовать 
себя во всех дисциплинах. 
Подобные мероприятия очень 
важны для всех участников 
боевых действий. В первую 
очередь мы здесь можем зна-
комиться друг с другом. Всем 
нам необходима психологи-
ческая реабилитация. Чем мы 
больше будем между собой 
общаться, тем проще и легче 
всем будет выходить из этого 
состояния. Еще встречаюсь со 
школьниками. Провожу с ними 
уроки мужества. Поздравляем 
с праздниками матерей и жен 
участников СВО. Хочется до-
нести до всех, что мы живые 
люди. К сожалению, некоторые 
сегодня думают, что ветераны 
с нарушенной психикой. Нет, 
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РЕКЛАМА И ИНФОРМАЦИЯ 

Защититься от клещевого энцефалита 
поможет прививка
Клещевой сезон в разгаре: за 
неделю в Санкт-Петербурге и 
Ленобласти пострадали почти 
1600 человек.

В 2025 году первые укусы кле-
щей в Ленинградской области 
зафиксировали еще в марте. При 
этом пик активности длится с се-
редины весны до середины осе-
ни. Чем же опасны клещи и как от 
них защититься?

Боррелиоз (болезнь Лайма) 
и клещевой энцефалит – самые 
опасные инфекции, которые пере-
носят эти членистоногие. Согласно 
статистике, каждый шестой клещ 
может заразить боррелиозом, каж-
дый двадцатый – энцефалитом. 

Вопреки расхожему мифу, кле-
щи обитают не высоко на дере-
вьях, а внизу – в траве и на не-
больших кустарниках. Поэтому, 
отправляясь отдыхать на приро-
ду, нужно соблюдать несколько 
правил: 

– использовать закрытую оде-
жду, заправлять брюки в обувь;

– обрабатывать одежду и от-
крытые участки тела подходя-
щими репеллентами, предва-
рительно внимательно изучив 
инструкцию;

– по возможности использо-
вать специальную защитную оде-
жду; 

– не садиться и не ложиться на 
траву в лесу;

– обязательно тщательно ос-
мотреть одежду и тело после воз-
вращения домой. Особое внима-
ние надо уделить волосам и коже 
головы;

– лучше не приносить домой 
собранные в лесу цветы и травы.

Собак также нужно вниматель-
но осматривать после каждой 
прогулки. Будет лучше, если при-
сосавшегося клеща снимет вете-
ринарный врач. Для профилак-
тики необходимо периодически 
обрабатывать питомца, используя 
капли (на холку) или таблетки.

Если клещ все же укусил, не-
обходимо максимально опера-
тивно обратиться к врачу. Медра-
ботники извлекут клеща и примут 
все необходимые меры безо-
пасности и профилактики. Если 
вы находитесь далеко от любой 
больницы, поликлиники или 
медпункта, можно вытащить кле-
ща с помощью пинцета, ручки-
лассо, клещедера (их нужно за-
ранее приобрести, например, в 

аптеке) или нитки. Важно захва-
тить туловище как можно ближе 
к голове, чтобы она не осталась 
в коже. Если сделать это не уда-
лось, извлеките ее обработанной 
иголкой. Не забудьте обработать 
ранку и вымыть руки с мылом. 
При этом нельзя сдавливать 
клеща, сжигать его, пытаться до-
стать его пальцами. Обратиться в 
медучреждение все же необходи-
мо, туда нужно доставить клеща, 
поместив его предварительно в 
небольшую емкость. Желательно 
сделать это в течение двух суток. 

Самое главное, что можно 
и нужно сделать заранее, – это 
вакцинация. К сожалению, при-
вивка существует только от энце-
фалита, от болезни Лайма ее нет. 
Вакцина ставится два раза с ин-
тервалом в один месяц (в исклю-
чительных случаях – две недели). 
Далее – ревакцинация через год, 
а потом – каждые три года. Вак-
цинация проводится бесплатно 
для прикрепленных жителей. 
Сначала необходим осмотр те-
рапевта для допуска к прививке. 
Жители Мурина могут обратиться 
в поликлинику Нового Девяткина 
(улица Энергетиков, д. 4).

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

по проекту решения «Об утверждении отчета об исполнении бюджета 
муниципального образования «Муринское городское поселение» Все-

воложского муниципального района Ленинградской области за 2024 год»

«04» июня 2025 г.  
(дата оформления заключения)

Повестка публичных слушаний: проект решения «Об утверждении от-
чета об исполнении бюджета муниципального образования «Муринское 
городское поселение» Всеволожского муниципального района Ленинград-
ской области за 2024 год».

Сроки проведения публичных слушаний по указанному вопросу с 23 
мая 2025 года по 06 июня 2025 года.

Собрание участников публичных слушаний состоялись «03» июня 2025 
года.

Место проведения: Ленинградская область, Всеволожский район, г. 
Мурино, ул. Оборонная, д. 32-А, 2 этаж, кабинет 214 (конференц-зал).

Реквизиты протокола публичных слушаний: протокол проведения пу-
бличных слушаний по проекту решения «Об утверждении отчета об испол-
нении бюджета муниципального образования «Муринское городское посе-
ление» Всеволожского муниципального района Ленинградской области за 
2024 год» от 04.06.2025 года.

(предмет публичных слушаний)
Присутствовали: члены комиссии по проведению публичных слуша-

ний по проекту решения Об утверждении отчета об исполнении бюджета 
муниципального образования «Муринское городское поселение» Всево-
ложского муниципального района Ленинградской области за 2024 год», 
сотрудники администрации, сотрудники контрольно-счетной палаты, со-
трудники аппарата совета депутатов, участники публичных слушаний – 4 
человека, иные лица – 18 человек, всего в количестве 22 человека. Для 
жителей муниципального образования была организована онлайн транс-
ляция публичных слушаний.

Предложения и замечания участников публичных слушаний, поступив-
шие в ходе публичных слушаний: не поступили.

Публичные слушания по проекту решения «Об утверждении отчета об 

исполнении бюджета муниципального образования «Муринское городское 
поселение» Всеволожского муниципального района Ленинградской обла-
сти за 2024 год» проведены в соответствии с действующим законодатель-
ством и признаны состоявшимися.

По итогам заседания комиссией по проведению публичных слушаний 
рекомендовано:

внести проект решения «Об утверждении отчета об исполнении бюд-
жета муниципального образования «Муринское городское поселение» 
Всеволожского муниципального района Ленинградской области за 2024 
год» в повестку дня очередного заседания совета депутатов муниципаль-
ного образования «Муринское городское поселение» Всеволожского му-
ниципального района Ленинградской области, запланированного на 17 
июня 2025 года, рассмотреть проект решения на совместном заседании 
постоянных комиссий совета депутатов и рекомендовать к принятию с уче-
том целесообразных замечаний и предложений.

Председатель комиссии
по проведению публичных слушаний К.Е. Белов

О вреде курения знают все. Об этом нам в детстве рассказывают 
родители, говорят в школах, проводят лекции в институтах и кол-
леджах. О болезнях, которые затрагивают буквально все органы 
и системы человеческого организма, пишут на пачках сигарет, 
сопровождая страшными иллюстрациями.

ДЕНЬ БЕЗ ТАБАКА

Мир против курения. В 1988 
году Всемирной организацией 
здравоохранения было принято 
решение провозгласить 31 мая 
Всемирным днем без табака, 
который сейчас отмечается во 
всех странах. В этом году Ми-
нистерством здравоохранения 
Российской Федерации приня-
то решение период с 26 мая по 
1 июня сделать Неделей отказа 
от табака в честь этой значимой 
даты. 

Табак причиняет вред в лю-
бом виде, и не существует ника-
кой безопасной дозы для чело-
века. Никотин, который раньше 
использовали даже для уничто-
жения вредных насекомых, смо-
лы, мышьяк и другие вещества, 
содержащиеся в сигаретах, ока-
зывают огромное воздействие 
на здоровье курильщика, в разы 
увеличивая риски развития он-
кологии, и приводят к летально-
му исходу. Курение сказывается 
на качестве жизни и причиняет 
вред не только курящему, но и 
находящимся рядом людям, а 
также загрязняет окружающую 
среду. Всемирный день отказа 
от табака призван напомнить 
всем людям о том, как важно 
вести здоровый образ жизни 
и в первую очередь как можно 
скорее отказаться от пагубной 
привычки. Кажется, что бро-
сить сложно, особенно в самом 
начале пути, когда позади не 
один год страдания от зависи-
мости. Но это вполне возможно. 
На своем примере это доказал и 
показал житель Мурина Влади-
мир. Он курил с 14 лет, начал за 
компанию, а дальше привычка. 
Больше 15 лет он травил себя 

сигаретами, в последние годы 
перейдя на не менее вредные 
электронные устройства, но 
все-таки бросил.

«Я понял, что нужно бросать, 
когда не смог подняться без 
одышки даже до третьего эта-
жа, – поделился Владимир, –
меня это очень напугало. Всег-
да был крепким и выносливым 
парнем, и до старости вроде 
как далеко еще было, а здо-
ровье уже начало подводить. 
Было принято решение заме-
нить сигареты никотиновыми 
штуками – жвачками, спреями. 
Но без твердого желания бро-
сить ничего из того, что я на-
звал, не поможет. А когда уже 
осознаешь проблему по-на-
стоящему и понимаешь, что 
одышка – это еще цветочки, 
тогда приходят мысли о том, 
что действительно надо пре-
кращать курить. Вот уже 10 лет 
не курю». 

По данным Росстата, доля 
курящего населения в России 
на 2024 год составила 25,5 про-
цента, что немного ниже пока-
зателей 2022 года. А по данным 
Всемирной организации здра-
воохранения, Россия входит в 
двадцатку самых курящих стран 
мира. 

Цель данной акции – поста-
раться проживать без табака 
каждый свой день. Это повод 
осознать, что здоровье – это 
модно. Курение не делает че-
ловека крутым. Круто быть сво-
бодным от зависимостей, ды-
шать с легкостью и без одышки, 
стремиться к новым целям. 

Подготовила 
Анастасия Урлапова

В этом году 24 мая 2025 года во всех российских 
учебных заведениях прозвенел последний зво-
нок. Поздравить муринских школьников при-
шли депутаты, представители администрации 
города.

В Ленинградской области в этот знаменатель-
ный день более 25 тысяч девятиклассников и 
одиннадцатиклассников официально стали вы-
пускниками.

С напутствием к ним обратился глава региона 
Александра Дрозденко: «Школьные годы пода-
рили вам не только знания, но и мечту, стремле-
ние, упорство, трудолюбие и настоящих друзей. 
Впереди вас ждет первое серьезное решение — 
выбор профессии. Помните, что Ленинградская 
область всегда будет вашей опорой. Мы будем 
поддерживать вас в учебе, стажировках и поиске 
наилучшего места для будущей работы. Верьте в 
себя, используйте знания, цените людей и смело 
идите к своим целям. В добрый путь, дорогие вы-
пускники!» – сказал губернатор Ленинградской 
области.

Также в торжественной обстановке школьни-
ков из МОБУ «Муринская СОШ № 5» с этим зна-
менательным событием поспешила поздравить 
директор Галина Шенкевич. 

«Желаем вам уверенности в себе, мудрости и 
терпения на пути к поставленным целям. Пусть 
каждый день приносит радость, вдохновение 
и новые возможности. Помните, что школа – 
это ваш дом знаний и добрых воспоминаний, 

а друзья и учителя всегда рядом», – подчеркнула 
в своем выступлении Галина Борисовна.

«Сегодня в стенах наших школ прозвучал тот 
самый звонок – тот, что делит жизнь на «до» и 
«после». Глаза, полные слез, объятия, которые 
хочется помнить вечно, и улыбки, сквозь которые 
проглядывает грусть… Это не просто конец учеб-
ного года – это прощание с целой эпохой.

Кажется, еще вчера они робко шагали на пер-
вую линейку, а сегодня — выходят во взрослый 
мир, унося с собой кусочек школьного сердца. 
Каждый урок, каждая перемена, смех на задней 
парте и волнение перед контрольными — все это 
теперь часть истории, которую они пишут сами», –
говорит депутат Диана Сергиенко.

Для сегодняшних выпускников этот звонок –
прощание со школой, а для всех остальных – ра-
достное завершение учебного года и начало дол-
гожданных летних каникул.

Путевка во взрослую жизнь


